



Genève, le 24 juin 2025
Aux représentantes et représentants
des médias

Communiqué de presse du département de la santé et des mobilités

7ème édition des États généraux de la santé – Un rendez-vous pour repenser le système de santé genevois

L'édition 2025 des États généraux de la santé s'est tenue ce jour dans les locaux de l'IMAD à Lancy-Pont-Rouge. Elle a rassemblé plus de 150 représentantes et représentants du système de santé genevois autour d'un thème central : la trajectoire de santé, de la prévention à l'accès aux soins, en passant par la détection.

Organisé par le Département de la santé et des mobilités (DSM), pour lui l'Office cantonal de la santé (OCS), en partenariat avec les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG), l'Institution genevoise de maintien à domicile (IMAD), l'Association des cliniques privées genevoises (Genève-Cliniques) et l'Association des médecins de Genève (AMGe), cet événement vise à développer une approche intégrée et coordonnée du parcours de santé.

Une ambition collective : concilier trajectoires individuelles et santé communautaire

La journée s'est articulée autour d'un fil conducteur: repenser les parcours de santé à l'échelle de Genève, en dépassant les cloisonnements qui peuvent exister entre le domaine des soins et les institutions qui les délivrent. De la prévention au traitement, de la détection à l'accompagnement, les échanges ont permis de dresser un état des lieux lucide et de formuler des pistes concrètes.

« Le système de santé de demain ne pourra se construire que dans le dialogue, l'anticipation et la coopération. Ces États généraux démontrent qu'il est possible de réunir, d'écouter et d'agir collectivement. »

– **Pierre Maudet**, Conseiller d'Etat en charge de la santé et des mobilités.

Quatre conférences, quatre temps forts

Les conférences de la journée ont permis d'ouvrir les débats sur les grands leviers de transformation du système que sont en particulier le renforcement de la prévention et de la coordination des aspects économiques.

Lors de son intervention d'ouverture sur le thème « La prévention: le meilleur outil pour les défis du système de santé de demain », Mme la Dre Agnès Buzyn, Professeure des Universités et Ministre française des Solidarités et de la Santé de 2017 à 2020 a souligné l'urgence d'investir davantage dans la prévention, tant en moyens financiers qu'en termes de soutien politique, en repensant les modèles économiques de la santé.

Mme Isabelle Magnin, Directrice de l'engagement client pour VIVA, a pour sa part abordé le thème de la détection précoce des vulnérabilités. La table de ronde qui s'en est suivie a mis en lumière la nécessité de mieux comprendre les parcours de vie pour répondre de manière efficiente aux enjeux des vulnérabilités. Les intervenants ont insisté sur deux d'entre eux : les inégalités sociales face aux campagnes de dépistage d'un côté, et le risque de sur-dépistage de l'autre.

La troisième conférence a porté sur l'économie et les réseaux de soins, au cours de laquelle Prof. Friederike J.S Thilo a présenté les activités du Swiss Center for Care@home de la Haute école spécialisée de Berne. Les échanges qui s'en sont suivis ont porté sur le rôle structurant des référents de soins, la nécessité de renforcement de la formation des soignantes et soignants en amont de l'hospitalisation et des pratiques collaboratives interprofessionnelles.

Me Andreas Fallner, avocat spécialisé en droit de la santé est intervenu lors de la quatrième conférence sur le thème « Améliorer la qualité et freiner la hausse des coûts : une contradiction ? » ouvrant des discussions sur le changement de paradigme requis pour renforcer la logique de réseau de soins. Le rôle de l'Etat, en développant des politiques de santé de proximité à partir de données de terrain, a été souligné, ainsi que l'opportunité de créer une masse critique d'expériences réussies.

Ces interventions étaient suivies de tables rondes mêlant experts médicaux, responsables institutionnels, représentants du monde académique et assureurs, avec pour objectif de partager les expériences et d'explorer des pistes concrètes.

Une gouvernance interinstitutionnelle en action

Portée par un comité d'organisation composé des directions de l'IMAD, des HUG, de Genève-Cliniques, de l'AMGe et de l'OCS, la 7ème édition des Etats généraux de la santé 2025 a permis de mettre en lumière la complémentarité des acteurs publics, privés et communautaires dans les politiques de la santé. Les participants et participantes ont démontré une volonté partagée de construire un réseau de santé solide, humain et durable.

L'événement s'est tenu dans les locaux de l'IMAD, institution pionnière dans le maintien à domicile ayant pour mission de promouvoir la santé et le bien-être de la population à tout âge, en mettant l'accent sur l'autonomie et la qualité de vie de chacun ainsi que la prévention, l'orientation et la coordination en proximité en partenariat avec le réseau de santé genevois.

« La complémentarité est une dimension essentielle de la collaboration entre tous les acteurs du réseau de santé. En travaillant ensemble, en proximité et de manière coordonnée, nous préservons l'autonomie et la qualité de vie des personnes fragilisées en leur permettant de rester à domicile et garder le lien avec ce qui leur est cher. »

– **Marie Da Roxa**, directrice générale, IMAD

Une dynamique pérenne

Les actes des États généraux, les fresques graphiques, les synthèses des tables rondes et un film récapitulatif seront publiés en juillet sur le site officiel <https://www.ge.ch/evenement/etats-generaux-sante-2025>.

Département de la santé et des mobilités : Marc-André Siegrist, secrétaire général adjoint, marc-andre.siegrist@etat.ge.ch, Tél. 079 623 38 18